
【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

１ 田邉 学

１ 災害に強い光市づくりについて
（１）山口県や光市が管理する河川堤防や河道の改修、

浚渫、水門管理及びダムの管理等について
（２）和田町や宮ノ下町の水害対策、遊水地の整備及

び浅江地区の内水対策について
（３）土砂災害危険箇所における防止対策について

２ 「病床削減推進法」成立による影響について
（１）「病床削減推進法」の内容と背景について
（２）「地域医療構想」との関係について
（３）光市にある２つの市立病院への影響について



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

２ 田中 陽三

１ コロナ禍における市民の声から問う
（１）新型コロナウイルスワクチン予約・接種につい

て
ア 予約・接種状況と今後の計画
イ 予約・接種スタートからの課題と解決策につ
いて

（２）生理の貧困について

２ 空き家の状況・管理・活用について
（１）空家等対策計画の進捗状況について
（２）空き家の適正管理と活用にむけて
ア 空き家の管理状況
イ 空き家情報バンクの状況
ウ ふるさと納税の仕組みを活かす

３ 循環型社会を目指して
（１）容器・包装用プラスチックの組成率向上に向け

て
ア 現状と取組み

（２）第２次光市一般廃棄物処理基本計画の取組みに
ついて
ア 遠い不燃ごみ置き場
イ ごみ処理の有料化



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

３ 清水 祐希

１ 新型コロナウイルス感染防止対策と今後の方針
（１）市の感染防止対策
（２）ワクチン接種状況
（３）感染者への誹謗中傷を防ぐ為に
（４）市民と事業者への経済対策

２ 企業立地のこれからについて
（１）企業立地の促進の進捗とこれからについて
（２）民間主導による工業団地の開発



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

４ 早稲田 真弓

１ イングリッシュプラン光について
（１）目的や経緯について
（２）取り組み内容と効果について
（３）推進体制について

２ 光市成人のつどいについて
（１）昨年までの光市成人のつどいはどのように開催さ

れていたか
（２）「令和３年光市成人のつどい」はどのように開催

されたか
（３）次年度以降に向けた考えについて

３ 消費生活センターと無料法律相談について
（１）消費生活センターの役割と現在の相談の傾向
（２）コロナ禍における悪質商法等の現状（新型コロナ

ワクチン詐欺等）
（３）成年年齢引き下げによる消費者教育における対

応・取り組み
（４）無料法律相談の利用方法や相談の現状について

４ 光市の救急体制について
（１）光市内の救急の状況について
ア 出動件数
イ 年齢層
ウ 疾病程度

（２）救急連絡の判断基準について
（３）コロナ禍における救急体制について
ア 救急搬送における新型コロナウイルス感染症対
応について

イ 新型コロナウイルス感染の疑いがある方または
感染者を搬送したことがあるか

ウ 救急隊員が濃厚接触者になった場合の対応につ
いて



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

５ 大田 敏司

１ 高齢者の「ごみ出し支援」について
（１）高齢化による、ごみの搬出・収集の課題につい

て

２ 教育問題について
（１）小中学校のタブレットの活用状況について
（２）聖火ランナーの取り扱いについて

３ 病院問題について
（１）医師確保・緩和ケア病棟の開設について



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

６ 仲小路 悦男

１ 第３次光市総合計画に向けてこれまでの政策を踏ま
えた今後の取組みについて
（１）協働による地域づくり
（２）生涯学習社会の推進
（３）男女共同参画の推進
（４）複式学級、少人数の学校生活の現状と課題
（５）中学校卒業後の青少年育成対策
（６）アダプト・プログラムの活用による各種公園の

管理への対応



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

７ 仲山 哲男

１ まちの将来像を描く新たな総合計画に向けて
（１）第３次総合計画の特長、ポイント
（２）市民と共につくる新たな総合計画に向けての今

後の取組み

２ 地域おこし協力隊の積極的な活用に向けて
（１）隊員が任期を終える束荷地区について
（２）伊保木地区の募集の経過について
（３）戦略的な協力隊の活用について

３ 「“光の海の恵み”を感じる賑わいの場づくり」の
現状について
（１）“光の海の恵み”を地産地消するための拠点の

実現に向けた状況

４ 光市の平和教育における戦争遺構の位置づけについ
て
（１）光市の平和教育の状況
（２）市内の戦争遺構の調査、把握について



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

８ 中村 譲

１ 小中一貫ひかり学園の実現に向けて
（１）施設一体型の小中一貫ひかり学園の早期実現及び

適正規模、適正配置の観点からの小中一貫教育の
進め方

２ 認知症で行方不明になる恐れのある高齢者問題につい
て
（１）認知症で行方不明になる恐れのある高齢者に対す

る現状の対策と、今後の新たな取り組み

３ 選挙における投票率向上への取り組み
（１）現状の取り組みと課題
（２）特典付き投票済み証明書の発行について



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

９ 小林 隆司

１ 教育の質のさらなる向上について
（１）新学習指導要領の求める主体的、対話的で深い学

びや、子どもたち一人ひとりが自分に合ったペー
スや学び方で学習を進めることのできる個別最適
化された学びの実現に向け、教職員・児童生徒双
方に対して、どのような行動を期待しているのか
伺いたい。

（２）光市立小中学校タブレット端末等導入事業の中で、
オンラインによる会議・研修をはじめとする、働
き方改革を念頭においた教職員の業務改善に取り
組んでいるが、具体的な取り組みとその成果につ
いて伺いたい。

（３）タブレット端末の導入当初は、学校内での活用に
限定していたが、昨今のコロナウイルスの感染拡
大を踏まえ、家庭におけるオンライン授業などの
検討も必要と考えるが、見解を伺いたい。

２ 中小企業支援策の充実について
（１）長引く新型コロナウイルスの影響を受ける中で、

光市に事業所のある企業から、経営状況が厳しい
との声があがっている。令和２年度における光市
中小企業融資制度と中小企業等雇用奨励助成制度
の実績について伺いたい。

（２）新型コロナウイルス感染症により事業への影響を
受ける中小企業・小規模事業者を支援することを
目的として、相談窓口が設置されているが、令和
２年度における相談件数とその内容について伺い
たい。

（３）中小企業が持続的に成長するためには、デジタル
技術等をはじめとする、最先端技術を導入し、企
業の変革力を高めることが求められる。ＩｏＴや
ロボット等を活用した生産性向上の推進に対する
支援策の拡充が必要と考えるが、見解を伺いたい。

３ 防災対策の強化について
（１）災害に強いまちづくりに向けた施策として、総合

防災情報システムが導入されると伺っているが、
本システムの概要、並びに導入スケジュールにつ
いて伺いたい。



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

（２）災害発生時や災害の恐れのあるときに、市民がよ
り安全、且つスピーディーに避難するため、島田
川流域に水位計や河川カメラが設置されていると
認識しているが、どのエリアに設置されているの
か伺いたい。

（３）令和３年５月20日より改正災害対策基本法が施行
され、避難勧告を廃止し、避難指示に一本化され
たが、災害時の市民の行動に与える影響について
伺いたい。また、市民が避難をするうえで、認識
しておくべき点について伺いたい。



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

10 西﨑 孝一

１ 「第３次光市総合計画」策定について
（１）教育問題について
ア 小規模校について、将来統合するのか存続する
のか方向性について検討されていますか。

イ 市内の義務教育終了後の進学状況について、成
績優秀な中学卒業生が市外の高校に多数通学し
ている。こうした生徒に対して、市として何ら
かの支援を講ずべきではないか。

（ア）光市独自の奨学金制度の創設で医師不足に備
える。

（イ）「人材輩出市光市」として成績優秀生徒に対
する奨学金制度を市独自で設けてはどうか。

（２）光総合病院の医療内容の充実について
ア 市民の多くが多少困難と思われる疾病は、他市
の病院で診療・治療を受けている現状について、
いかがお考えですか。

イ 今後は、光総合病院のハード面の施設整備から
医療内容の高度化・充実を図るべきではないか。

（３）市内の商店振興策について
ア 最近、市内から靴専門店、２輪車用品販売店、
ファミリーレストラン等が１店また１店と消え、
回転寿司店、紳士服の大型専門店も有りません。
市民は、下松市や柳井市等での購買に頼らなけ
ればならないのが現実です。５万人都市として
何らかの手を打つべきではないかと考えます。
この問題について将来の見通しと対策をお尋ね
します。

（４）交通弱者対策について
ア ４月１日の光市の組織改革並びに人事異動でこ
の問題に対処すべく、経済部に「公共交通政策
課」が新設されました。病院通いや買い物等の
移動が困難な、いわゆる交通弱者対策について
今後の作業手順並びにスケジュールをお聞かせ
下さい。

（５）風力発電所の誘致について
ア 市の収入増を図る為、風力発電所の誘致を考え
るべきではないですか。これは、政府の目指す
脱炭素型社会の実現にも沿うものであり、すで
に上関町や平生町では風力発電所の建設や誘致
で多大な収益をあげています。光市は、海や山



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

に恵まれ建設候補地は無数にあると考えられま
す。牛島周辺に「洋上風力発電所」を、本土の
山頂に「風力発電所」の誘致を検討されてはい
かがですか。



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

11 森戸 芳史

１ 新型コロナワクチンの接種について
（１）未接種者への対応と今後の接種促進策

ア 接種効果や副反応の周知
イ 寝たきりや一人暮らし、障がいのある人など

の接種支援が必要ではないか。
ウ ワクチン接種券を活用した経済活性化の枠組

み作り

２ ポストコロナにおける光市のデジタル社会の構築を
目指して

（１）国や県が進めるデジタル改革にどのように対応
していくのか。

（２）市民生活にデジタル化をどのように導入してい
くのか。

ア 行政手続きのオンライン化の進捗状況
イ コミュニティセンターへの無料Wi-Fi設置によ

るウェブ会議など市民活動への対応
ウ デジタル化への対応が苦手な方への支援

３ ６次産業化に向けた農林水産業の振興について
（１）農業振興拠点施設「里の厨」開設から10年の総

括と水産振興施設との連携など今後の展開
（２）有害鳥獣対策センターの取り組みとモデル集落

を活用した地域ぐるみの有害鳥獣対策の成果

４ 市民の皆様からの切実な要望
（１）防災重点農業用ため池の廃止及び改修対策工事

の推進
（２）海岸での魚介類採取禁止の周知徹底



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

12 西村 慎太郎

１ スマートフォンを活用した便利な街づくりについて
（１）問い合わせ・要望・通報はどのくらい寄せられて

いるのか。
ア 道路に関すること（道路破損・修繕、溝蓋破損

・修繕、草刈、支障木の剪定、落石）
イ 護岸に関すること（河川）
ウ 公園遊具に関すること
エ 不法投棄に関すること
オ 有害鳥獣に関すること

（２）問い合わせ・要望・通報後の対応フローはどのよ
うになっているのか。また、どのくらいで依頼者
に回答しているのか。

（３）「通報アプリ」などを導入し、より市民の協力を
得られるような仕掛けを検討出来ないか。



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

13 笹井 琢

１ 人口減少時代に相応しい公共施設の管理運営
（１）公共施設マネジメント推進の目標と進捗
（２）施設種類ごとの取り組み

ア 市営住宅の再編と跡地利用
イ 老朽化した老人憩いの家の管理
ウ 教育集会所やふれあいセンターの意義と役割
エ 市立保育園・幼稚園・児童館等の配置
オ 都市公園や児童遊園地等は集約し高機能化を！

（３）民間活力に繋げるサウンディング調査の導入
（４）山口県施設の今後

ア 旧光青年の家の現状
イ 最終年度となった光丘高校
ウ スポーツ交流村や官舎の今後

２ ナイスケアまほろばの経営と今後
（１）介護老人保健施設の役割と運営状況
（２）ほぼ満床なのに赤字の原因は？
（３）運営形態変革も見据えた経営改善を！


